

pasar á la fundacion de la de Villacata. Tenia este dicho sitio algunos jacalitos hechos en la mansion, que en ellos hizo el señor capitan, y que uno de ellos habia servido de capilla para celebrar el santo sacrificio de la misa, en el que se confesaron y comulgaron todos los del primer trozo de la espedicion. Tuvieron por de pronto poco que hacer para dar principio á dicha mision, y celebrando el dia 14 de Mayo de aquel año de 69, la fiesta del Espiritu Santo, dia en que los apóstoles, despues de haberlo recibido, salieron por la ciudad á predicar el Evangelio dando principio en este dia la ley de la gracia, le pareció al reverendo padre presidente, dia muy propio para la fundacion de esta primera mision. Para esto se aderezó el jacalillo del mejor modo posible. Compusieron el altar y celebró en él el reverendo padre presidente el sacrificio de la misa, asistiendo todos los de la comitiva de la espedicion, y los soldados puestas sus cueras, adargas y las armas en las manos, haciendo sus descargas el tiempo que duró el santo sacrificio de la misa, el que concluido, se cantó el *Veni Creator Spiritus*, y concluido se enarboló el estandarte de la Santa Cruz.

Siendo esta mision la primera que se fundó por estas provincias como primisia de nuestro apostólico colegio, la dedicó al santo patron San Fernando, rey de Castilla, nombrando por su primer misionero al padre predicador fray Miguel de la Campa, quien gustoso recibió este cargo con la esperanza de convertir la mucha gentilidad que en todas las cercanías